寧みなみたなか

平成30年5月31日 練馬区立南田中小学校 校長星美登里

「地域の学校」の感深し

~南田中小学校開校50周年おめでとう~

校長 星 美登里

「子供が歌う 子供が踊る・・・ 子供が走る 子供が運ぶ みんなみんな輪になって・・・」 5月26日(土)の開校50周年記念運動会は、穏やかな天候に恵まれました。本校の「運動会の歌」の歌詞にあるように、子供たちが仲間と共に生き生きと全力で活動することができました。保護者やご家族、地域の皆様からご声援をたくさんいただき、子供たちの力になりました。保護者の皆様には、開催までのお子様の健康管理、お励ましや様々なご準備等にも心より御礼申し上げます。

6月10日は本校の開校記念日です。昭和43年(1968年)6月10日、南田中小学校は開校記念式を挙行しました。これより2か月ほど前の4月1日、石神井東小学校より2年生以上398名、新1年生113名の計511名の児童(16学級)でスタートしました。

50年前、1968年は日本の国民総生産(GNP)がアメリカに次いで第2位に上り詰めた年です。まさに高度経済成長期の真っ只中でした。日本初の超高層ビルである霞が関ビルが完成し、インスタントラーメンやレトルトカレーがヒットしたのもこの年だそうです。また、1968年はオリンピックイヤーでもありました。メキシコオリンピックとグルノーブル冬季オリンピックが行われ、メキシコオリンピックではサッカー日本代表が初の銅メダルを獲得しました。文学界では、川端康成氏がノーベル文学賞を受賞しました。第二次世界大戦後23年がたち、経済も社会も新しい時代を迎えている時期でした。

第一回運動会の様子はどうだったのか、気になって調べてみました。学校沿革誌によると、「開校記念秋季大運動会」は10月6日に行われています。その日、夜中からの雨で校庭はあちらこちらに水溜りができていました。すると近所の保護者の皆様が「手に手に」雑巾を持って自発的に排水作業に協力してくださったのだそうです。この素晴らしいご厚意に沿革誌には「『地域の学校』の感深し」と記されています。

このように、南田中小学校は開校当時から保護者や地域の皆様の学校への温かい想いに支えられた学校でした。それは50年後に確実に受け継がれています。今年もPTA役員や係の皆様、父親ボランティアの皆様には朝早くから、受付やお客様の接待、パトロールと運動会を支えていただきました。さらに終了後の片付けにもボランティアとして多数ご協力いただいたおかげをもちまして、テントもロープ外しも校庭整備もあっという間に終わりました。今年も変わらぬ皆様のご支援に深く感謝申し上げます。



みなみんバード 50 周年マスコット を人文字で描いた航空写真を撮影 しました。(5 月 29 日)

50年前に産声を上げた南田中小学校。保護者や地域の皆様に育てていただいた南田中小学校。 平成30年度、節目の年を迎え、次の50年に向け一歩を踏み出します。50年後にはどんな学校になっているのでしょうか。急速に変化を遂げている社会ではありますが、保護者や地域の皆様と共に南田中の子供たちを育てていく学校であり続けたいと思いを新たにしています。

6月の行事予定

月	火	水	木	金	±	日
				1	2	3
				教育実習終		
				556666		
4 S C	5 心ふれ	6	7 心ふれ	8	9	10
全校朝会	新体力テスト	プール清掃	体育集会		学校公開日	
新体力テスト		(6年)			50 周年記念	
委員会					児童集会	
455566	555666	555556	556666	556666	444444	
11 SC	12 心ふれ	1 3 下校13:00	14 心ふれ	1 5	1 6	1 7
クラブ	水泳指導開始	こころの劇場	図書集会			
	避難訓練	(6年)下校 14:00 頃				
455666	555666	444444	556666	556666		
18 SC	19 心ふれ	2 0	21 心ふれ	22 下校13:15	2 3	2 4
全校朝会			保健集会			
クラブ		/				
	みなみん学級岩井宿泊学習					
455666	555666	555555	556666	444444		
25 SC	26 心ふれ	2 7	28 心ふれ	2 9	3 0	7/1
委員会			集会	色覚検査終		
色覚検査始						
(4 年希望者)						
455566	555666	555555	556666	556666		

※SC:スクールカウンセラー出勤日 心ふれ:心のふれあい相談員出勤日

※各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【6月の生活目標】

言葉づかいに 気を付けよう (ふれあい月間)

6月は、ふれあい月間です。ふれあい月間では、相手の気持ちや様子を思いやり、優しくかかわれる態度を育むことをめあてにしています。優しくかかわるための第一歩は、優しい言葉遣いです。「ありがとう。」「だいじょうぶ?」「いっしょにあそぼう!」などの相手を思いやった言葉は、優しい気持ちや態度へとつながっていきます。6月は、児童が学校でも家庭でも、言葉づかいに気を付けて生活できるよう、ご理解とご協力をお願いします。 (生活指導部 江澤 充)

【50 周年記念児童集会について】

6月9日(土)に、例年行っていた「みなみ集会」を「周年祭」と改めて、50周年記念児童集会を行います。各クラスや学年でテーマに沿った屋台を出店し、その屋台を子供たちが回っていきます。テーマは各学年の総合的な学習の時間とつながったものになっており、実際に見たり調べたりしたことの発表といった要素も含んでいます。

また、50周年記念ということで、周年祭の前後に体育館ではじめの会とおわりの会を行います。南田中小学校の50歳を祝って、くす玉や各学年の子ども達の南田中小の思い出や感謝の言葉を発表します。

運動会の最中の準備になりましたが、学校にとっても子供たちにとってもよい思い出になるようにしていきたいと思います。

(特活部 鈴木 繁幸)

【地域未来塾について】

6月7日(木)から地域未来塾が始まります。4月の保護者会で申込書を配布し、一度申込の \angle 切をしましたが、まだ、参加することができます。参加を希望する方は、連絡帳等で担任までお知らせください。よろしくお願いいたします。